
5é dimanche de Carême – année B – 17 mars 2024 

Jr 31, 31-34 – Ps 50(51), 3-4, 12-13, 14-15 – He 5, 7-9 - Jn 11, 1-45 

 

Céciliane, Irina, Bérénice, Samuel, vous voilà tout près de votre baptême. Depuis un certain 

temps, vous êtes en route. Je ne sais pas ce qui vous a motivé pour envisager et demander le 

baptême. Sûrement des raisons ou des appels différents. Chacun ressent ou  découvre d’une 

manière différente l’appel du Seigneur. Il faut accepter, se décider et prendre du temps pour 

mieux le découvrir, se préparer et je pense qu’il est normal de dire Merci à celles ou ceux qui 

vous ont aidés. 

En tout cas, vous préparez un évènement important de votre vie. Une naissance, une entrée 

définitive dans la famille de Dieu qu’est l’Église. Un évènement qui doit donner tout son sens à 

votre vie. Chacune, chacun de vous est unique pour le Seigneur. J’espère que vous découvrez et 

réalisez très fort ce signe de Dieu (sacrement). À chacun, Dieu notre Père veut dire : « Tu es 

précieux à mes yeux, tu es mon enfant bien-aimé ». 

J’espère, et je vous le souhaite, que cette affirmation reste toujours au fond de votre 

mémoire et de votre cœur. 

Depuis quelques semaines, vous vivez des moments un peu forts : l’appel décisif à la Visitation 

par l’évêque d’Annecy le 17 février, puis déjà deux scrutins : c’est-à-dire des célébrations dans 

la prière et l’attention à la Parole de Dieu, où vous vivez d’une manière particulière les parties de 

votre baptême. 

Le 3 mars, le premier scrutin vous invitait à mieux se savoir appelés dans la confiance et le 

rejet du mal, avec l’évangile de la Samaritaine pour qui la rencontre de Jésus a été un 

bouleversement de sa vie. Elle était venue chercher de l’eau pour son manger et elle découvre 

l’eau d’une vie nouvelle. 

Le 2e scrutin, dimanche dernier, était l’invitation à s’ouvrir à la lumière de la foi et à en être 

témoin par l’accueil de l’Esprit Saint avec l’évangile de l’aveugle né.  

Chaque passage d’évangile nous invite à découvrir que Dieu vient à notre rencontre et 

aujourd’hui avec l’évangile de la résurrection de Lazare, vous êtes invités à  mieux découvrir, à 

penser, à être persuadés que, par le baptême, Dieu veut nous délier des liens de mort qui 

peuvent nous emprisonner. Lazare a été libéré de ses bandeaux de mort, pour revenir à la vie. 

Ces bandeaux, c’est tout ce qui peut nous enfermer sur nous-mêmes, l’égoïsme, l’orgueil (« moi 

je »), le mépris, la moquerie = quand on ne pense qu’à soi. On peut se dire que si réellement je 

crois que je suis aimé, c’est aussi pour essayer d’aimer les autres comme Jésus me le propose, 

comme il a su le faire, le vivre. 

Lazare est revenu à la vie. Nous aussi on peut revenir à la vie déjà aujourd’hui en aimant 

comme Jésus. Et le baptême nous dit que nous sommes aimés pour ressusciter avec Jésus le 

Christ. Mais par le baptême, notre vie d’aujourd’hui est déjà une vie de ressuscité. On est déjà 

des vivants avec Jésus ressuscité. 

En effet, déjà aujourd’hui, on peut vivre cette joie difficile, mais formidable : être des 

ressuscités avec Jésus. La résurrection, elle n’est pas seulement au bout, le but de notre vie 

après la mort. Mais elle est déjà commencée aujourd’hui. Nous sommes appelés à être 



aujourd’hui, dans notre vie de chaque jour, les témoins, les signes de Jésus vivant avec, présent, 

visible par nous. 

C’est à nous, à vous, que Jésus dit aujourd’hui : « Je suis la résurrection, la vie ». C’est lui qui 

nous donne dans la foi en lui, la force de garder et de vivre cette certitude. Gardez-la au fond 

de votre cœur grâce à la prière. Votre vie ne sera pas toujours facile, mais éclairée par Jésus 

qui nous appelle tous les jours. Il veut pour chacun une vie belle et pleine de générosité et de 

joie. « Quiconque vit et croit en moi ne mourra jamais ». Être baptisé, c’est voir Dieu à travers 

le visage de Jésus, c’est voir les autres à travers le regard de Jésus. 


